
 

 
 

 
 

ATA 037/16 
 
 
                        Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sétima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos 
Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago 
Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. 
Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A 
ATA 036/16, previamente recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade. 
Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 21/16 
enviando o Projeto de Lei n° 022/16; Of. PGM n° 023/16 enviando o Projeto de Lei n° 021/16; Of. 
PGM n° 024/16 enviando o Projeto de Lei n° 019/16; Of. 073/16 enviando respostas às proposições 
apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 17 de outubro de 2016; Of. 
074/16 enviando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão 
Ordinária do dia 07 de novembro de 2016; Of. 075/16 enviando respostas às proposições 
apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 16 de novembro de 2016. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Convite para formatura pré escolar da escola Egídio Vieira da Silva; 
Convite para formatura do 9° ano da escola Egídio Vieira da Silva; Convite para formatura do 9° ano 
da escola Dom Pedro II; Of. N° 03/16 convidando para formatura pré escolar na escola D. Otelo 
Rosa. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. nº 051/16 encaminhando proposições aprovadas em 
sessão ordinária de 21 de novembro de 2016. EXPEDIDAS TERCEIROS: Edital para audiência 
pública n° 05/16. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. O VEREADOR OSMAR, abriu mão da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes, em especial ao ex-vereador Fernandinho. Disse que através de muito custo e 
apoio da Coordenadoria da Região Carbonífera do PMDB, conseguiu marcar uma reunião na SEFAZ 
para amanhã às dez horas, onde poderão ir duas pessoas do município. Ressaltou que não foi fácil 
marcar a reunião, sabe que há uma briga com Projetos do Governador Sartori, porém mesmo assim 
conseguiram essa reunião. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que nos dias vinte e cinco e vinte 
e seis esteve participando do primeiro ciclo de debates de Prefeitos do PMDB através da Fundação 
Ulisses Guimaraes, representada pelo seu Presidente João Alberto. Relatou que o encontro foi de 
grande importância, juntamente com mais de cem Prefeitos eleitos no Estado e também pessoas 
líderes do País, pessoas que estão juntas com o Presidente Michel Temer, inclusive o Ministro Chefe 
da Casa Civil, Elizeu Padilha. Falou que o Ministro relatou sobre a valorização dos Prefeitos e 
Vereadores nos municípios e o empenho do Governo Federal em apoiar os municípios em todas as 
trajetórias que o Governo tem manifestado em prol dos municípios no sentido de amenizar a crise 
que os municípios enfrentam. Relatou que pode ver, através da pessoa do Ministro que realmente 
às vezes não podemos ver as coisas acontecendo tão de repente, mas através de uma conversa 
pode ver que o Governo Federal também está preocupado com os municípios. Enfatizou que é nos 
municípios que são gerados todos os fluxos de caixa e todas as coisas iniciam, então se não estiver 
fluindo resultados positivos nos municípios, o Governo Federal ficará a cada dia em piores situações. 
Falou que na ocasião também estava presente o Ministro do Desenvolvimento Social, Osmar Terra, 
que relatou vários temas de sua equipe e a situação em que ele assumiu o Ministério, com recursos 
pela metade do que era usado no Governo anterior, mas com esse valor hoje estão alavancando 
vários projetos para a população, os quais trouxe ao conhecimento dos gestores dos municípios. 
Comentou que os recursos bem aplicados podem gerar retorno à população. Relatou que na reunião 
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também estavam presentes o Senador Romero Jucá, líder do Governo, que participou do evento, 
bem regimental, inclusive foi elogiado pela participação integral nos dois dias do encontro. Contou 
que o Senador trouxe várias experiências e também temas importantes com relação à trajetória do 
Governo Federal, as tratativas que estão sendo feitas no Congresso e a maneira que o Governo está 
conseguindo êxito no Congresso, através de suas lideranças. Enfatizou que também houve algumas 
participações de deputados estaduais, que representaram o Governo Estadual, inclusive também foi 
discutida a situação do estado e as medidas que estão sendo tomadas para amenizar a crise no 
Estado. Ressaltou que às vezes vê pela mídia, o pacote que o Governo está enviando as medidas 
para o Legislativo, tem coisas que a população se manifesta contrária, mas sabe que o Estado é 
democrático, é liberdade de todo o cidadão se manifestar, porém após ouvir o debate e os 
esclarecimentos técnicos dos projetos, realmente o Governo precisa tomar essas decisões, talvez o 
Estado não tenha outra saída no momento, inclusive com algumas privatizações, pois são situações 
que vem se acumulando por muitos anos, acarretando prejuízo ao Estado. Ressaltou que a culpa 
não pode ser colocada somente aos últimos Governos, mas ao longo de muitos anos, a todos os 
partidos. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra.  Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu as escolas que enviaram convites 
para as formaturas de seus alunos. Comentou sobre a comunicação para a audiência pública, a qual 
é importante para a decisão do município. Falou que no dia três de dezembro haverá um evento no 
ginásio de esportes com o professor de capoeira, onde os alunos que estão tendo aulas receberão 
as segundas cordas de capoeira. Comentou que o evento é muito especial e é muito importante as 
pessoas participarem, pois haverá muitas pessoas de outras localidades e também a terceira idade. 
Ressaltou que a terceira idade estará recebendo a primeira corda de participação, então deixou 
todos convidados. Agradeceu ao prefeito Rui, vice Gilmar e Secretário Dadai pela atitude que tiveram 
dentro de um pedido desta Casa para que tirasse os ônibus e carros de dentro do campo de futebol, 
onde a comunidade faz caminhada. Enfatizou que existe um campo de futebol bem constituído, então 
devem preservar o que tem na cidade. Falou que como cidadã interviu e fará outras vezes em nome 
da comunidade. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas as seguintes proposições: EMENDA MODIFICATIVA Nº 001/16 AO PLL Nº 008/16 DO 
VEREADOR RODRIGO,  que altera os Artigos 2° e 4° do Projeto de Lei Legislativo n° 008/16; 
PROJETO DE LEI LEGISLATIVO Nº 008/16, estabelece a distância mínima para o plantio de 
árvores exóticas e outras árvores de grande porte junto à rede de distribuição de energia elétrica no 
município de Barão do Triunfo e dá outras providências; PROJETO DE LEI Nº 018/16, altera as 
atribuições do cargo de regente de música insculpido na Lei 226/2015 e dá outras providências; 
DIÁRIA DO VEREADOR TIAGO, que esteve no gabinete do deputado Elton Weber, dia 10 de 
novembro de 2016; ATESTADO MÉDICO DO VEREADOR OSMAR, justificando sua ausência na 
Sessão Ordinária do dia 16 de novembro de 2016. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. O VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, abriu mão da palavra. Usou a palavra o 
VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a escola Dom Pedro II pela formatura da turma pré 
escolar que aconteceu nesta semana. Comentou sobre a Sessão Estudantil que aconteceu hoje 
nesta Casa, uma coisa que acha de suma importância porque cada aluno colocou uma Indicação, 
em especial três dos vereadores estudantis: Matias sobre saneamento básico; Benhur pedindo 
informações sobre o Programa Minha Casa Minha Vida e Vanessa sobre o aumento do efetivo da 
polícia militar. Ressaltou que hoje se sentiu bem representante da comunidade juntamente com os 
colegas porque as preocupações que têm diariamente são as preocupações que a comunidade vê 
na rua. Parabenizou novamente a Sessão Estudantil e desejou que todos os anos tenham êxito para 
ser organizada. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem 
não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou que estavam presentes o ex-vereador 
Fernando e a vereadora eleita Luciane. Ressaltou que é muito importante o acompanhamento da 
comunidade às Sessões da Câmara. Comentou que a Sessão Estudantil foi começada no ano 
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passado pelo vereador Marcos e que neste ano se sentiu na obrigação de dar continuidade neste 
trabalho, que acaba trazendo os jovens para o entendimento da política. Foi mostrada algumas 
fotografias dos alunos na Sessão Estudantil no telão, sobre as quais o Presidente comentou que os 
alunos poderão ser os futuros vereadores deste município. Destacou que foram confeccionados 
certificados para os alunos que participaram da Sessão Estudantil. Pediu aos futuros Presidentes 
desta Casa que deem sequência a este trabalho. Agradeceu às escolas pelos convites para 
formatura, nas quais pediu aos demais vereadores para marcarem presença. Falou sobre a reunião 
na qual o vereador Rodrigo comentou. Ressaltou que o fechamento do posto de ICMS em São 
Jerônimo, vai dificultar quem tem assuntos a tratar sobre o ICMS. Enfatizou que já fazia vinte dias 
que estava tentando marcar a reunião, agora conseguiu para que vá dois vereadores. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem 
da próxima Sessão Ordinária, dia cinco de dezembro de dois mil e dezesseis, na mesma hora e 
local. 
 
 

Sala de Sessões, 28 de novembro de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário 


